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Opiniones diversas ante 
recorrido del Carnaval 
Había dos opciones, una era por Velásquez y otra por Avenida Chile, la cual 
se priorizó para evitar mayor congestión a pesar del paso de camiones. 

  

Bibiana Mamani H. 
cronicaMestrellaarica.l 

a mesa del Carnaval 
Andino con la Fuerza 

del Sol aprobó la pro- 
puesta para el cambio de 
recorrido, la cual deberá 

ser revisada por las autori- 
dades. Este recorrido de 

1,38 kilómetros recibió la 
aprobación de algunos y la 
resignación de otros. 

“Como Federación no 

estamos de acuerdo con el 
inicio del recorrido del car- 
naval por el peligro del pa- 
so de camiones, tanto para 
bailarines como para el 
público quese aglomeraal 
inicio viendo los bailes por 
eso estamos muy preocu- 
pados motivo por el cual 
nuestra votación fue un 
rotundo no. Sin embargo, 
se realizó una votación ge- 
neral y se aprobó, pero va- 
mos a esperar la evalua- 

ción de la parte técnica. 
Por ahora nosotros vamos 
a asumir eserecorrido, pe- 
ro va a ser evaluado según 
quien llegue después al si- 
llón alcaldicio. También 

entendemos que hay un 
tratado con Bolivia y no se 

  

MEJORAR SEGURIDAD 

Con la extensión del recorrido que partirá en Avenida Chile a 
la altura del Casino Luckia, Mamani planteó que, “porahora 
nos interesa mejorarla seguridad, ya que el año pasado hubo 
muchosrobos, pero solotuvimos una dotación de un 60% de 
lo quese comprmetió en seguridad para el evento. Entonces 
eso nos preocupa, ya que sivamos a saliren televisión ojalá 
podamos transmitir una imagen positiva de la región". 
  
puede cortar el tránsito 
hacia el puerto”, comentó 
Gabriel Mamani, presiden- 
te de la Federación de Bai- 
les Kimsa Suyu. 

El dirigente explicó que se 
había propuesto otro reco- 
rrido, pero no prosperó. 
“Propusimos empezar el 
carnavalen la UTA por Ve- 
lásquez, bajar por Chaca- 
buco hacia Pedro Montt 
para continuar en 21 de 
Mayo, Prat y San Marcos 
hasta el final”. 

Finalmente, Mamani 
hizo un llamado para que 
se decrete feriado regional 
post carnaval. Asimismo, 
aseguró que trabajará para 
que se transmita la Comi- 
sión Carnaval entre otras 
iniciativas como crear un 

mandato con el nombre 

carnaval en favor de las 
agrupaciones, ya que hoy 
solo lo posee el municipio. 

Por su parte Martín Mon- 
tesinos, presidente de la 

Confraternidad de Bailes 
Andinos, señaló que la ex- 
tensión del recorrido es 
una petición de hace años. 

“Tenemos que enten- 
der la realidad de nuestras 

calles, las que nunca fue- 
ron creadas para eventos 
de esta magnitud, por lo 
cual siempre la solicitud 
fue alargar el recorrido y 
ojalá ocupar las calles más 
accesibles para el carnaval. 
Tomando en cuenta toda 
la contingencia que esto 
genera con transportistas, 
vecinos y comerciantes, ya 

el carnaval genera un caos 
vial. Por eso tuvimos que 
elegir la mejor opción”. 

Respecto a la elección de 
avenida Chile por sobre 
avenida Velásquez, Monte- 
sinos explicó que, “si ana- 
lizamosel recorrido, siem- 

pre bailamos por Chacabu- 
co y Pedro Montt. El año 
pasado la Seremi de Trans- 
porte cerró los accesos a 
Juan antonio Ríos con Ave- 
nida Chile, ingresando so- 
lo camiones pesados, pero 
si cerramos Velásquez es 
cerrar también Chacabu- 
co, juan Noé y Lastarria y 
sería más caótico. Pero si 
queremos hablar de segu- 
ridad, hoy no deberíamos 
bailar donde lo hacemos, 
estamos conscientes que 
estamos en zona inunda- 
ble. Nosotros ahora debe- 

mos pensara largo plazo y 
el carnaval debería crecer 

por avenida chile hasta el 
Mall, eso nos llama a que 
las autoridades deben in- 

vertir en otros accesos al 
puerto. Hoy este recorrido 
sería la mejor opción”, 
planteó. 

Transmisión del evento 
genera espectativas 
Respecto a la Transmisión 
del Carnaval con la Fuerza 
del Sol, Martín Montesi- 
nos,presidente de la Con- 
fraternidad de Bailes Andi- 
nos, comentó que, “Ahora 

que el carnaval será trans- 
mitod en Tvn, significa 
que va a llegar más publi- 
co y tenemos que estar 
preparados y planificar a 
futuro. Entendemos que 
esto ya es un gran logro, 
porque antes la Comisión 
Carnaval pagaba pasajes y 
otros para que la prensa 
nacional nos viniera a cu- 
brir porque no era atracti- 
vo para ellos venir tan le- 
jos, pero ahora vendrán a 
realizar un trabajo especi- 
fico. Y el hecho de que 

  

transmitan aunque sea 
una hora es una ganancia 
porque pone Arica en el fo- 
co del verano”. 

Por su parte, Gabriel 
Mamani presidente de la 
Federación de Bailes 
Kimsa Suyu, señaló que 
aún no tiene mayor infor- 
mación de la transmisión, 

pero recalcó que hay que 
mejorar la seguridad para 
brindar una imagen positi- 
va del evento. * Todos pen- 
samos que el carnaval se 

va a transmitir los tres dí- 
as, pero no será así, y si es 
así solo serán fragmentos 
pero no del inicio afin.Por 

ahora no hemos tenido 
ninguna reunión con TVN 
solo llegó el anuncio”. 

  

SE DISTINGUÓ A FUNCIONARIOS Y FUNCIONARIAS, 

  

DISAM celebró sus 43 
años de labor 

  
En una emotiva ceremo- 

nia, la Dirección de Salud 
Municipal conmemoró es- 
ta semana sus 43 años al 
servicio de las vecinas y ve- 
cinos, brindando una co- 
bertura de más del 80 por 
ciento de la población lo- 
cal, es decir, más de 200 
mil personas son atendi- 
das por la Atención Prima- 
ria de Salud (APS) en la co- 
muna 

Todas estas cifras dan 

cuenta de la especial labor 
que realizan los más de mil 
600 funcionarios y funcio- 
narias de la DISAM, en un 

trabajo que es debidamen- 
te coordinado por directo- 
res y directoras de los cen- 
tros de salud de la atención 
primaria, unidad rural y la 
red de salud. 

“Durante nuestro pri- 
mer año de gestión hemos 
fortalecido la vinculación 

con las distintas direccio- 

nes municipales: 
SECPLAN, DIPRESEH, DI- 

MAO, OCODIS, entre otras 
oficinas y departamentos 
municipales”, dijo la direc- 
tora de DISAM, Claudia Vi- 

llegas. Destacó los avances 
en el recurso humano, la 
infraestructura, y el desa- 
rrollo de iniciativas que 
impacten positivamente a 
la comunidad, “uno de 
ellos, el proyecto presenta- 
doa la embajada de Japón, 
porel cual fuimos notifica- 
dos que somos selecciona- 
dos para la compra de un 
vacunatorio móvil, lo que 
nos permitirá fortalecer 
nuestra cobertura de vacu- 
nación”. 

Durantela jornada, hu- 
bo un especial reconoci- 
miento a las y los funciona- 
rios que cumplieron años 
de servicio.
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